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112年度新竹市青年事務委員會第二次大會暨第二次青年 

走讀活動會議紀錄 

 

壹、時間：112年 10月 27日（星期五）上午 11時 

貳、地點：新竹市香山行政大樓 5樓簡報室(新竹市育德街 188號) 

參、主持人：高市長虹安                    紀錄：陶品綺科員 

肆、出列席人員：詳如簽到表 

伍、主席致詞： 

一、今天非常感謝青年委員能夠共同參與本市青年事務委員會 112

年度第 2 次大會，這次會議特別增加青年公共參與運作模式，

結合議題走讀活動，協助青年委員深入了解傳統產業，讓委員

深刻了解新竹，協助市府推動更適切的青年服務。 

二、青年朋友的創新活力是改變城市的力量，市府團隊重視青年政

策，青年事務委員會是青年公共參與的主要平台，青年代表透

過委員會運作，參與公共政策擬定的過程，也藉由會議與各局

處首長交流，充分表達青年的聲音。 

三、今年完成改制青年事務委員會，期待青年代表能夠成為為新竹

市公共事務做出貢獻，不僅只是參與會議，需要青年代表花一

些時間去了解、學習新竹市各個面向，因此首創推動「青年公

共參與及公民培力計畫」，陸續推出公共議題走讀及市政參訪、

外縣市青諮交流、公民培力工作坊及公共參與研習營等活動。

希望透過增加青年對市政、公共事務的參與，讓不同世代的觀

點加入市政的推動與城市的願景中。 

四、今天是第 2屆委員最後一次參與大會，特別感謝委員們在任期

中提出很多建議，讓提案在市府進行討論、甚至落實，豐富了
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市政規劃，推動城市的進步。期盼第 3屆青年委員繼續承擔推

動城市發展的使命，為竹市注入年輕創新的想法，讓新竹市成

為發揮「青年活力」特色的年輕城市。 

陸、前次會議列管提案辦理情形：解除列管 

柒、工作報告：(略) 

捌、討論提案： 

 

提案人 彭聖富 提案編號 112010 

提案內容 
新竹市舊城區附近常聚集許多街友，建議規劃提供街友

以勞動換取生活必需品等方案，協助街友回歸社會。 

 

社會處 

黃佳婷處長 

 

 

 

 

 

 

高虹安市長   

 

 

 

 

 

社會處四月以來與相關局處多次進行聯合訪視及稽查，

目前提供街友重建的掃街計畫，以最低工資實薪 176元

計算、每月 43 小時，可提供 3 人次的服務。有關委員

提案以勞動換取生活必需品部分，因街友成因多元性且

需求不同，社工經綜合評估後給予協助並提供所需物

資，未來將拜訪在地的非營利組織，制定符合在地的街

友服務計畫，協助街友自立回歸社會。 

 

經查設籍本市街友共 53 位，是造冊協助安置的對象，

但是實際仍有許多非設籍本市的街友，本市商家都會提

供街友食物，已請警察局及社會處加強宣導幫助街友的

方式。本市設有安置中心，可協助街友提升重歸社會的

勞動力，並獲得工作的機會。 
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提案人 孟蓉寀 提案編號 112011 

提案內容 

新竹市有許多古蹟或旅遊觀光景點，長期在外生活的街

友更了解周邊環境，因此建議可以輔導街友成為導覽人

員，為市民及觀光客介紹所在的城市。 

社會處 

黃佳婷處長 

社會處持續辦理「街友再出發計畫」，以協助街友重返

社會崗位為目標，在相關課程中納入職業訓練、就業媒

合及手作課程，有關委員提案導覽員部分，後續將納入

後續業務規劃建議事項。 

提案人 彭楷豪 提案編號 112012 

提案內容 
有關東門青年基地未來之用途，委員建議可以提供民眾

場所租借之服務，例如作為會議室、社團練習場所等。 

產業發展處 

洪明仕副處長 

對於違規的攤位，產發處將依據行政程序法終止合約及

回收攤位，並盤點可用空間，明年編列 1,000萬元預算

進行基地整建。有關委員建議設置會議室、社團練習場

等，將納入未來規劃東門青年基地整建之參考。另今年

2,600 萬元經費在一樓進行消防及天井的改善，逐步完

善東門市場環境。 
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提案人 沈軍廷 提案編號 112013 

提案內容 

下次希望能了解新竹市永續教育的成效或規劃，在國

小、國中校園如何推動永續發展概念以及各局處在推動

永續發展政策上的成效及進度規劃。 

教育處張品珊

副處長 

永續發展教育未來將持續規劃學校教案或教學示例，提

供學校加強推廣。 

提案人 戴志穎 提案編號 112014 

提案內容 
建議在各學校有對外活動時，市府可進駐設攤宣導，讓

學生團體可充分瞭解市府相關措施。 

教育處張品珊

副處長 

尚需了解須充分宣導之議題與教育部 108 課綱之關聯

性，一般政策宣導多以公務通知方式或電子看板輪播為

之。 



- 5 - 

 

提案人 林冠宇 提案編號 112015 

提案內容 建議放寬新竹市公有場地租借規範。 

城市行銷處 

嚴翊琦處長 

 

 

文化局李欣耀 

代理局長 

依據新竹市公園綠地等場地借用管理規範規定，目前不

出借有營利之行為。為提高公園更有效活化，有關營利

行為之租用方式後續將持續檢討。 

 

文化局開放租借空間有「音樂廳」、「風 livehouse」

等公共空間及場地；文化局演藝廳、風 livehouse 等空

間皆開放商業演出行為，歡迎多加利用。 

提案人 鄭俊宏 提案編號 112016 

提案內容 開放展演場地用電申請，確保民眾休憩安全。 

城市行銷處 

嚴翊琦處長 

目前新竹市各公園場館計 27處，尚無提供水電等使用。

查其他縣市公園場地開放街頭藝人使用，並未提供電

力。且公園電力設備因長年暴露在外，輸出電力不穩定，

若提供電力，負載強度過強可能造成危險，恐有安全的

疑慮，故目前暫無開放用電申請之計畫。 
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提案人 趙柏奕 提案編號 112017 

提案內容 

因應金管會公司治理 3.0的永續發展藍圖，在 112年要

求資本規模 20億以上（原為 50億以上）的企業必須揭

露公司永續發展現況，其中包含環境相關數據，建議環

保局可以提出輔導措施及獎勵方案，協助中小規模的企

業進行溫室氣體盤查甚是減量。 

環保局 

林玉焜秘書 

1.環境部氣候變遷署業於 112年公告「溫室氣體排放量

盤查作業指引」，並於事業溫室氣體排放量資訊平台

提供排放量試算工具，經濟部產業發展署亦有碳盤查

計算器，皆可協助中小企業了解自身排放現況。 

2.未來於辦理「溫室氣體排放量盤查作業輔導說明會」，

將依委員建議擴大輔導對象，協助更多企業發展或熟

悉盤查作業，掌握自身排放熱點以利推行減量措施。 

提案人 莊博文 提案編號 112018 

提案內容 

近期在籌備第三屆國小聯合街舞影片的拍攝計畫，希望

可以透過這次的合作，讓小朋友們喜歡街舞這項才藝，

藉由新竹當地特色建築進行一鏡到底拍攝，達到推廣新

竹及街舞的目的。 

文化局李欣耀 

代理局長 

文化局業編列預算，補助青少年辦理各項表演藝術活動

及推廣計畫，並積極提供行政協助及場地租借等服務，

歡迎表演團體踴躍申請。 
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提案人 莊博文 提案編號 112019 

提案內容 

目前在新竹地區由我方團隊創立之 15所國小以及 11所

高中街舞社，希望有機會能透過相關單位的合作或贊

助、補助，給予青少年孩童更好的演出舞台。 

文化局李欣耀 

代理局長 

今年初在演藝廳成果展相當良好，明年度 2月場地已確

認，目前進行相關減免作業，請委員繼續支持街舞活動。 
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玖、臨時動議： 

彭威祥委員：新竹市轄內各國中小學推動人權教育的方向及成效情

形？聯合國永續發展目標是與國際人權息息相關，請

教育處後續推動永續教育時持續關注。 

教育處張品珊副處長：人權教育、生命教育及性別教育等議題，目

前皆以跨領域的方式整合教學，並利用班會

的時間進行教學活動。 

鄭俊宏委員：針對提案 112016，展演場地並不只指公園，電力安全

考量街頭藝人個人表演成本比較低，經常使用便宜的

發電機連接延長線，電力使用恐更危險。另公園裡面

都有插座，倘因日曬雨淋不堪使用，更需要檢討使用

情形，仍希望在能顧慮到安全的情況下考量開放用電，

或朝向由表演者申請繳納用電費用。 

拾、勞工處黃錦源處長： 

一、有關鄭委員的建議，目前新竹市各公園場館共 27處，只要是

有插電設備，市府會朝向這個目標辦理，秘書長也責成相關

局處了解並訂定相關管理規範。 

二、為擴大本市青年事務委員公共參與，市長與各局處首長期待

在各項計畫規劃前邀請委員參與討論，政風處辦理的廉政會

報也曾邀請公共參與組的青年委員列席，透過邀請青年委員

共同討論、關注城市議題，廣納年輕世代的創新思想，創造

城市青年新活力。 

拾壹、散會：上午 11時 45分 


